
 

Gemeindeamt Pians 
Bez. Landeck – Tirol 

6551 Pians 
Tel. 05442 62010 

E-Mail: gemeinde@pians.gv.at 
www.pians.gv.at 

NIEDERSCHRIFT Nr. GR/001/2024 
 
über die Sitzung des Gemeinderates von Pians am Donnerstag, den 21. März 2024 um 20:00 
Uhr im Gemeindeamt Pians. 
 

TAGESORDNUNG 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Bürgermeister 
2. Bericht des Bürgermeisters 
3. Besprechung der letzten Kassaprüfung vom 08.02.2024 
4. Beschlussfassung der Haushaltsüberschreitungen 2023 und 2024 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Eröffnungsbilanz im Finanzjahr 

2023 
6. Beschlussfassung der Jahresrechnung 2023 
7. Beratung und Beschlussfassung über das Angebot der Firma Kone über den Einbau von 

GSM-Modulen für das Notrufsystem der Lifte im Gemeindeamt und Kindergarten 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines neuen PCs für das 

Sitzungszimmer und den Infobildschirm (Eingang Gemeindeamt) 
9. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines neuen Reifensatzes für den 

Gemeindetraktor und den Anhänger 
10. Beratung und Beschlussfassung über das Angebot zur Anschaffung neuer Schülertische 

und Schülersessel für die Volksschule 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Verpachtung der Bodenaushubdeponie der 

Gemeinde 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Straßenverbreiterung Alte Metzgerei/Haus 

Josef Waldner 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Anfrage zur Errichtung eines Sendemastes auf 

Gst. 1471/1 KG 84004 Grins (Grundstück im Eigentum der Gemeinde Pians) 
14. Anträge, Anfragen und Allfälliges 

14.1. Parkflächen 
14.2. Kinderkrippe; Anfrage Klimaanlage / Kinder von Fremdgemeinden 
14.3. Gemeindesaal 
14.4. Schranken - Forststraße Gonde 
14.5. Spielplatz Fußballplatz 
14.6. Büheleweg/Waldwiese 
14.7. Sommerbetreuung 
14.8. Skikarten 
14.9. Garten Widum 

15. Geschlossene Sitzung - Personalangelegenheiten 
 
Anwesende: BGM Harald Bonelli, Vize-BGM Adolf Leitner, GR Ing. Hubert Kolp, GRin Bärbel 
Prantauer, GR Thomas Zangerl, GR Ing. Michael Ganahl, GR Benjamin Ladner, GRin Melanie 
Klien, GR Ing. Mathias Schuler, AL Karlheinz Grießer, Ersatz-GR Bernhard Kaufmann, Ersatz-
GRin Stefanie Leitner,  
Entschuldigt: GRin Stephanie Raich, GV Andreas Hauser, Ersatz-GR Manuel Ladner, Ersatz-
GR Florian Perktold, Ersatz-GR Gregor Pfeifer,  
 
Zu Punkt 1.) 
Nach der Begrüßung der Erschienen wurde die Sitzung eröffnet und die Beschlussfähigkeit 
durch den Vorsitzenden Bürgermeister Harald Bonelli festgestellt. 
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Zu Punkt 2.) 
Der Bericht des Bürgermeisters vom 08.12.2023 bis 21.03.2024 liegt am Gemeindeamt Pians 
zur Einsicht auf.  
 
Zu Punkt 3.) 
Der Obmann des Überprüfungsausschusses GR Kolp Hubert erläutert dem Gemeinderat das 
Protokoll der letzten Kassaprüfung vom 8.2.2024. Der Gemeinderat nimmt das Protokoll 
einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen zur Kenntnis. 
 
Zu Punkt 4.) 
Nach Vortragung und Erläuterung der Haushaltsüberschreitungen 2023 und 2024 durch BGM 
Harald Bonelli beschließt der Gemeinderat einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen die 
vorliegenden Haushaltsüberschreitungen 2023 und 2024. 
Begründung: durch Mehreinnahmen gedeckt 
 
Zu Punkt 5.) 
 
Änderung Eröffnungsbilanz zum 01.01.2023 gem. § 38 VRV 2015 
 
Der Entwurf der Eröffnungsbilanz vom 08.02.2024 zum Stichtag 01.01.2023 wurde unter 
Berücksichtigung der ab 01.01.2020 gültigen, neuen Anforderungen der Voranschlags- und 
Rechnungsabschlussverordnung 2015 (kurz „VRV 2015) mit folgendem Zahlenbild geändert. 
 

Nettovermögen zum 01.01.2023 € 15.725.317,69 
Angepasstes Nettovermögen zum 01.01.2023 € 15.725.317,69 

 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen die Änderung der 
Eröffnungsbilanz zum 01.01.2023.  
 
Grund der Änderung: Eine Gutschrift eines Wasser- und Kanalanschlusses aus dem Jahr 2017 
wurde in das Jahr der Rechnungslegung 2016 umgebucht.  
 
Zu Punkt 6.) 
Die Jahresrechnung 2023 wurde vom Überprüfungsausschuss im Rahmen der ersten 
Kassenprüfung am 8.2.2024 vorgeprüft und in der Zeit vom 12.2.2024 bis 27.2.2024 zur 
öffentlichen Einsichtnahme aufgelegt. 
 
Der Gemeinderat genehmigt mehrheitlich den Rechnungsabschluss für das Jahr 2023 unter 
dem Vorsitz des Vize-Bürgermeisters Leitner Adolf in Abwesenheit des Bürgermeisters mit 9 
JA-, 0 NEIN-Stimmen und 1 Stimmen-Enthaltung und erteilt dem Rechnungsleger 
Bürgermeister Harald Bonelli die Entlastung. Einwendungen gegen den Rechnungsabschluss 
wurden keine eingebracht. 
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Zu Punkt 7.) 
Aufgrund der sukzessiven Abschaltung der ISDN-Leitungen müssen die Notrufsysteme der 
Personenlifte im Gemeindeamt und Kindergarten auf GSM-Module umgerüstet werden. 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen die Umrüstung auf 
GSM-Module für das Notrufsystem im Personenlift-Gemeindeamt und Personenlift-
Kindergarten laut dem vorliegenden Angebot der Firma Kone vom 04.03.2024. 
 
Zu Punkt 8.) 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen folgende 
Vorgehensweise: 
Für das Sitzungszimmer im Gemeindeamt soll ein neuer Mini-PC oder Laptop gemäß dem 
vorliegenden Angebot der Firma Kufgem vom 14.03.2024 angeschafft werden. Die 
Unterschiede (Vor-/Nachteile) zwischen einem Mini-Stand-PC und einem Laptop werden mit 
der Kufgem abgestimmt. 



  Seite 4 von 5

Für den Infobildschirm beim Eingang des Gemeindeamts/Kindergartens wird kein neuer PC 
angeschafft. Der Gemeinderat sieht ausreichenden Informationsfluss für die Bürgerinnen und 
Bürger über die drei Amtstafeln im Dorf sowie die Homepage und die App (Gem2Go). Der 
Bildschirm wird abmontiert. 
 
Zu Punkt 9.) 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen die Anschaffung 
neuer Reifensätze für den Gemeindetraktor (Lindner - Geotrac) und den Anhänger (Stetzl) 
gemäß dem vorliegenden Angebot der Firma Staggl vom 08.03.2024. 
 
Zu Punkt 10.) 
Der Gemeinderat diskutiert und beschließt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-Stimmen 
folgende Vorgehensweise: Die vollständige Ausstattung der Schule mit neuen Stühlen und 
Tischen wird vorerst zurückgestellt. Zunächst soll nur einen Teil angeschafft werden. 
Bürgermeister Harald Bonelli wird beauftragt, in Absprache mit dem Schuldirektor die 
dringendsten Anschaffungen zu ermitteln und zu tätigen. Die Beschaffung erfolgt über die 
anbietende Firma Piller Schulmöbel. Zudem wird einstimmig beschlossen, die finanziellen 
Mittel dafür aus der Rücklage für Kultur und Kindeswohl zu entnehmen. 
 
Zu Punkt 11.) 
Der Gemeinderat diskutiert über die Anfrage zur Verpachtung der Gemeindedeponie. Die 
Mehrheit des Gemeinderats sieht das Thema mit erhöhtem Schwerverkehr im Dorfkern, in 
dem sich Schulwege, der Kindergarten und die Volksschule befinden, behaftet. Auch die 
Belastung der Anrainer im Nahbereich wird kritisch betrachtet. Bürgermeister Harald Bonelli 
bringt die Entscheidung zur Abstimmung: Mit 8 NEIN-Stimmen, 1 JA-Stimme und 2 
Stimmenthaltungen lehnt der Gemeinderat die Verpachtung der Deponie mehrheitlich ab. 
 
Zu Punkt 12.) 
Bürgermeister Harald Bonelli erläutert dem Gemeinderat das Projekt. Der Plan zeigt eine 
Wegverbreiterung im Bereich der Engstelle bei Haus Waldner Josef sowie eine Ausweiche auf 
der unteren Straßenseite. Der Gemeinderat ermächtigt einstimmig mit 11 JA- und 0 NEIN-
Stimmen den Bauausschuss inklusive des Gemeindevorstands, Angebote einzuholen und die 
Gewerke zu vergeben. 
 
Zu Punkt 13.) 
Bürgermeister Harald Bonelli erläutert dem Gemeinderat das Ansuchen um Errichtung eines 
Sendemasts auf Gst. 1471/1 KG 84004 Grins, das sich im Eigentum der Gemeinde Pians 
befindet. Der Gemeinderat diskutiert das Anliegen. Bevor jedoch ein Richtungs-Beschluss 
gefasst werden kann, müssen weitere Details wie beispielsweise die benötigten 
Zuleitungen/Stromversorgung und die genauen Entschädigungszahlungen vorliegen. 
Bürgermeister Harald Bonelli wird sich daher erneut mit der anfragenden Firma in Verbindung 
setzen. 
 
Zu Punkt 14.1.) 
Die Parkflächen der Gemeinde werden in den kommenden Tagen von den Gemeindearbeitern 
je nach Witterungsbedingungen nachmarkiert. 
 
Vor dem Gemeindeamt/Kindergarten stehen 2 Parkplätze zur Verfügung. Es kommt jedoch 
vor, dass ein drittes Auto abgestellt wird, was zu einem Engpass auf der Gemeindestraße 
führt. Der Gemeinderat sieht derzeit keinen akuten Handlungsbedarf, da es sich um 
kurzzeitiges Parken beim Abholen oder Bringen von Kindern handelt. 
 
Zu Punkt 14.2.) 
Das Personal der Kinderkrippe hat eine Anfrage an den Bürgermeister bezüglich der 
Anschaffung einer Klimaanlage gestellt. In den heißen Sommermonaten haben sie 
Schwierigkeiten, die Hitze aus den Räumlichkeiten zu bringen, was für die Kleinkinder 
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problematisch ist. Bürgermeister Harald Bonelli informiert den Gemeinderat darüber, dass das 
Thema von einem Spezialisten angeschaut werden soll und anschließend Angebote für 
Lösungsmöglichkeiten eingeholt werden. 
Des Weiteren wird nochmals festgehalten, dass alle Fremdgemeinden, aus denen Kinder die 
Kinderkrippe besuchen, ausnahmslos die beschlossenen Beitragszahlungen zu leisten haben. 
 
Zu Punkt 14.3.) 
Bürgermeister Harald Bonelli regt an, in die Elektrik des Gemeindesaals zu investieren, 
insbesondere für ein verbessertes Beleuchtungskonzept auf der Bühne, die Aktualisierung des 
Schaltschranks auf der Bühne sowie eine bessere Absicherung in der Küche. Das Thema wird 
mit einem Elektriker besprochen und es werden Angebote eingeholt. 
 
Zu Punkt 14.4.) 
Der Schranken auf der Forststraße Gonde wurde mutwillig beschädigt, was bereits bei der 
Polizei angezeigt wurde. Der aktuelle Schaden kann repariert werden. Es wird gegebenenfalls 
erwogen, eine alternative Lösung für die Abschrankung zu finden. 
 
Zu Punkt 14.5.) 
Das Thema Sanierung des Spielplatzes am Fußballplatz soll im Ausschuss "Lebenswertes 
Pians" weiterverfolgt werden. 
 
Zu Punkt 14.6.) 
Der Büheleweg/Waldwiese wird laut Bürgermeister Harald Bonelli in den kommenden Wochen 
von der ausführenden Firma der ÖBB-Baustelle saniert und instandgesetzt. 
 
Zu Punkt 14.7.) 
Auf Anfrage informiert Bürgermeister Harald Bonelli, dass die Sommerbetreuung im Jahr 2024 
stattfinden wird. Die Planungen dazu befinden sich derzeit im Gange. 
 
Zu Punkt 14.8.) 
Die Vergabe der Skikarten der Arlberger Bergbahnen wird ab heuer wieder gemäß dem Schema 
erfolgen, das vor der Organisation eines gemeinsamen Vereinsskitags angewendet wurde.  
 
Zu Punkt 14.9.) 
Für die Fortführung der Wegverbreiterung sollen Gespräche mit der Pfarre geführt werden, um 
gegebenenfalls einen Teil des Widumgartens zu erwerben. Dadurch könnte eine weitere Engstelle 
der Gemeindestraße entfernt werden 
 
Zu Punkt 15.) Geschlossene Sitzung – Eigenes Protokoll 
 
Nachdem keine neuen Anträge oder Anfragen mehr eingebracht werden, wird die Sitzung um 22:00 
Uhr geschlossen.  
 
Angeschlagen am:  
Abgenommen am:  
 
Der Bürgermeister: 
Harald Bonelli 

 

 

Dieses Dokument wurde von  Harald Bonelli elektronisch gefertigt und amtssigniert. 
 

Datum  03.04.2024 
SID  15BE51AB92B216462EADD7 
 

Informationen zur Prüfung finden Sie unter: www.pians.gv.at/Gemeindeamt/Unsere_Amtssignatur 
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